



## Senadores instan a ministra Esquivel a no participar en relevo de la Suprema Corte

F. DAMIÁN Y J. LÓPEZ PONCE, CDMX

El PAN llama a la UNAM a “estar a la altura” y resolver de forma oportuna el diferendo por el plagio de una tesis. |

# Instan a Esquivel a no asistir a relevo en Corte

## Grupo Plural. Senadores llaman a evitar “manchar” la nueva presidencia; PAN exige a la UNAM dar veredicto sobre plagio

F. DAMIÁN, J. LÓPEZ PONCE Y R. MOSSO / CIUDAD DE MÉXICO

El Grupo Plural del Senado de la República llamó a la ministra Yasmín Esquivel a no presentarse hoy a la elección del presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ni “manchar con su voto” la nueva presidencia del máximo tribunal del país.

En un mensaje en redes, los senadores Germán Martínez, Emilio Álvarez Icaza, Gustavo Madero y Nancy de la Sierra formularon la petición a Esquivel, quien es señalada por el presunto plagio de una tesis de licenciatura.

“El Grupo Plural respetuosamente pide a Yasmín Esquivel (que) no manche con su voto la nueva presidencia de la SCJN”.

A nombre del grupo, Germán Martínez compartió un vídeo en el que insistió:

“Llamamos respetuosamente a Yasmín Esquivel a no asistir, a no votar, por un principio ético, por un principio de decencia cívica, por moral en el quehacer público, hasta que la UNAM decida libremente sobre su título de abogado. La nueva presidencia (de la SCJN) tiene que ser respetada por todos, apreciada por todos y debe ajustarse a la ley y tener vergüenza pública”.

Martínez dijo que la elección del nuevo titular de la Corte debe ser limpia, “no tiene que estar manchada por la corrupción ni por los conflictos de interés”.

“Esta elección es importante, porque el próximo presidente de la Corte podrá decidir, junto con sus compañeros, sobre militarización, sobre reforma electoral, incluso sobre integración de Senado, diputados y de la Presidencia de la República”, dijo el ex integrante de la bancada de Morena en el Senado.

El viernes pasado, Esquivel apuntó que el plagiarlo de la tesis fue Édgar Ulises Báez, quien incluso lo habría admitido ante notario público, y reafirmó su determinación de competir en la elección de la presidencia de la SCJN; sin embargo, la UNAM confirmó un día después la existencia de un “evidente plagio”.

Por separado, el dirigente del PAN, Marko Cortés, llamó a la UNAM a resolver de manera “contundente y oportuna” el presunto plagio de tesis de la ministra, pues consideró que la decisión que tome la Corte para elegir a su titular, “más allá de la persona”, debe fortalecerla.

A través de un comunicado,

Cortés sostuvo que la UNAM deberá resolver “de manera concluyente y oportuna, un asunto de la mayor trascendencia académica y para la justicia en México, demostrando estar a la altura”.

Sin dar un posicionamiento hacia los aspirantes a presidir el máximo tribunal del país, el líder de Acción Nacional señaló que la votación en la SCJN es fundamental para que se garantice la división de poderes y la defensa de la Constitución.

“La decisión de las y los ministros sobre quién presidirá la SCJN debe contribuir a fortalecerla y no a debilitarla, tiene que cuidar la credibilidad y honorabilidad de la institución garante de justicia en México”, mencionó.

Los 11 ministros elegirán hoy en sesión pública a su presidente, quien también encabezará el Consejo de la Judicatura Federal y representará al Poder Judicial Federal durante cuatro años.

Además de Esquivel, la de menos años de ser ministra, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, Javier Laynez Potisek, Alberto Pérez Dayán y Norma Lucía Piña Hernández aspiran al cargo; para que uno de ellos sea electo debe obtener al menos seis votos. ■



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**MILENIO**

PP-9

02/01/2023

LEGISLATIVO



**Germán Martínez hizo el exhorto en un video vía redes. ESPECIAL**